



Tlatelolco, Ciudad de México a 11 de septiembre de 2023

Rector Osvaldo Corrales
Universidad de Valparaíso
Presidente del Consorcio de Universidades
del Estado de Chile
Presente

Estimado rector Osvaldo Corrales:

Con motivo de los 50 años del golpe de Estado contra el pueblo chileno, la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC) se solidariza con el Consorcio de Universidades del Estado de Chile, sus universidades, sus comunidades y sus principios de defensa de la democracia y la educación, entendida como un derecho social, un bien público y una responsabilidad de los Estados.

En esta imborrable fecha, reiteramos nuestra convicción democrática, como lo hicimos en su momento, como articuladora fundamental de los valores universitarios y de sus universidades públicas. Nunca olvidaremos esa traición de la que fue objeto el gobierno del presidente Salvador Allende y todo el pueblo chileno, principalmente sus sectores más vulnerables.

Consideramos que un principio relevante a garantizar en nuestros países es la autonomía universitaria, que se inscribe en una preservación del derecho a la educación, a la igualdad, al respeto a los derechos humanos, a la libertad de pensamiento y a la descolonización de los valores y prácticas de apropiación del conocimiento.

La UDUALC mantiene y promueve el principio fundamental del ideal de la universidad socialmente comprometida, que en América Latina y el Caribe forjó el Movimiento de la Reforma Universitaria de Córdoba en 1918. Su valor fundacional es la pertinencia social que defendieron las Conferencias Regionales de Educación Superior en América Latina y el Caribe (CRES) 1996 en La Habana, Cuba; Cartagena, Colombia en 2008; y Córdoba, Argentina en 2018.

Al reiterar nuestra solidaridad con el Consorcio de Universidades del Estado de Chile, la UDUALC le expresa nuestro decidido esfuerzo de sumar, con las universidades chilenas, su importante potencial académico, científico y social al objetivo superior de integración de la educación superior en el espacio latinoamericano y caribeño que promovemos desde hace casi 75 años.

Saludos cordiales y solidarios,

Dr. Roberto Escalante

Secretario general